

目 標

我々、いわき経済同友会会員は、企業経営者の異業種交流活動を通して、三つの目的を達成し、仲間の連帯を深め、地域経済の発展と活性化をはかり、夢と希望に満ちあふれた地域社会づくりをめざします。

SEA IWAKI

1月号／2012年1月1日発行

3 つ の 目 的

- 1つ よい社会をつくろう
- 2つ よい経営者になろう
- 3つ よい経営環境をつくろう

**年頭所感**

「元気の出る会」が合言葉

いわき経済同友会

代表幹事 寺主君男

危機管理、安全性を考慮した対策が成されなかつた為に、目に見えない放射能により逃げ戸惑う避難民。慣れ親しんだ故郷を追われ、年明けを迎えた県民を思うと心が痛む思いであります。

震災、原発事故、そして風評被害により、第一次産業から第三次産業まで県全域にわたり、全ての産業が痛手を被り、社会環境を著しく破壊され、いまだに多くの問題を抱え復旧復興がすすまない状況下であります。また、リーマンショック以来、日本の経済は震災の影響も受け、混迷の一途であります。

そうした中、政府は社会保障と税の一体改革で、消費税率を引き上げるとのこと、今日の経済の不安定、雇用情勢の悪化が懸念されることを考えれば大きな問題を招じることは間違いないと思います。

私達いわき経済同友会は、2年前より重点活動として人口減少、少子高齢化に伴う、産業構造変化に対応すべく産学官政連携による産業再編の政策提言を進めてきました。昨年の震災後より、この復旧・復興・地域再生を図る足がかりにするため、規制緩和や税制優遇措置をはかれる「特別区域制度」の導入を提言してきました。

- ①経済特区
- ②原発・環境エネルギー特区
- ③港湾特区
- ④観光特区
- ⑤福祉特区
- ⑥都市計画特区

以上の6つの特区の中でも、特に経済特区導入の重要

性を唱えてきております。

これは産業再生に向け、企業への税制優遇措置の強化をはかるためであり、企業の誘致、雇用の促進、しつては避難されている方への雇用対策にもなります。

昨年の暮れ、県は福島復興再生特措法の制定に向け調整に入りました。法人税の免除・固定資産税の免除、そして原発事故に伴う避難区域の完全無税化など、福島県全域で適応されるよう今後も要望していきたいと思います。

このような混迷する経済社会の中で、ピンチをチャンスにする発想への転換、経営者の自己改革を進め、いわき経済同友会は「元気の出る会」を合い言葉に新しい時代を切り開くべく、循環型経済への構築をはかりながら、いわきの復興のため、地域振興策の創出をはかる運動をさらに活発化させていきたいと思いますので、会員皆様のご理解を賜っておきたいと思います。

豊かな自然、歴史・文化を次世代に引き継ぐためにも、本年度より進められる復興ビジョンを、市当局がしっかりとマネジメントできるように我々経済同友会としてもあらゆる面から提言をしていきたいと考えております。このことを踏まえ、グループ会、各委員会とも活発な活動を展開してほしいと思います。

今年一年、健康に十分配慮し元気の出る会社づくりに邁進して頂くことをご祈念申し上げ年頭所感といたします。



12月例会

■とき■ 平成23年12月8日(木)
 ■ところ■ いわき建設会館



演題 「野球を通した、スポーツ振興」 ~いわきのこれから交流人口~

いわきベースボールタウンプロジェクト
 代表 高橋克巳氏

◇観光資源

震災から、北上する交通網が遮断された→震災前のツアーもいわきは通過点で目的地ではなかった。温泉・新鮮な魚貝類・山の幸など、今までの観光資源が売れなくなる。

そこで、スポーツ・芸術・文化など、観光資源を活かしたまちづくりが必要である。地域の歴史や物語があれば非常に好ましい。

2012年のNHK大河ドラマは、平清盛。神戸は大変盛り上がっています。

◎ハワイアンズは炭鉱閉山から一転して観光（日本のハワイ）として復活をしました。いわきの物語として、今回の震災で役割を果たしていると思います。

◎杉原千畝（すぎはら ちうね）

第2次世界大戦、リトニアのカウナス領事館に外交官として赴任していた杉原千畝は、迫害を受けていたユダヤ人にビザを発行しました。ビザを受け取ったユダヤ人は、シベリア鉄道ウラジオストク経由で福井県の敦賀港（つるが）に逃れたことから、敦賀港は「人道の港」として有名です。敦賀～神戸まで鉄道で移動し、アメリカへと渡航したことから、この歴史的なことを全国に発信していくそうです。

◇スポーツ振興として

- ・する（ゴルフ・スキー・マラソン・野球・サッカー・テニスなど…）体験型
- ・観る（野球観戦・サッカー・F1観戦・バレーなど…）観戦型
- ・国際的交流 旅行経験者（韓国、台湾、中国で全体の85%）
- ・目的として（スキー・スノボーグなどウィンタースポーツ25%、マリンスポーツ15%、スポーツ観戦10%、ゴルフ10%、登山など10%）

- ・日本で観戦・参加したいスポーツ
- ・国内の意識として、スポーツに対するイメージ

◇情報発信の必要性

福島県全体が、放射能の影響で運動会を体育館で開催するとか、時間制限で開催するなどの報道しか取り入れられない。いわきも一緒に思われている。

いわきとしては、元気であること・スポーツ交流の様子など、数多くのイベントを実施して、全国・世界にアピールする必要がある。

1) 野球との出会い

- ・2年前の8月29日、24時間テレビ～愛は地球を救う～
- ・フィールドオブドリームスの実現で、ベースボールタウンとして番組を制作したい。MCが亀梨で行い、グラウンド作成から番組スタート。
- 完成したら親子のキャッチボールや、野球教室などをを行う。プロ野球選手が頻繁に遊びに来るような、夢の球場にする構想。

2) 震災からの今まで活動

- ・テレビ局の動きとして、新番組の予算がない。
- ・野球を含むスポーツの自粛ムード 野球の開幕が遅れるなど。
- ・震災後、部活が出来ない中、中体連で頑張ってる子供を見て、元気と勇気をもらう。
- ・今だから野球を通したまちづくりの必要性
 (原発事故により北上する交通網が遮断)
- ・12球団オフィシャルグッズ販売提案（国内初）
 4月13日、各球団にメールする
 4月21日、西武から電話連絡あり
 4月末日までに、オリックス、阪神、ホークスからメール連絡あり
 5月20日 福岡ソフトバンクホークスからNPBを

紹介してもらう

- 5月 28日 NPB 加賀山様からメール連絡あり
- 6月 15日 NPB から12球団、担当者と連絡先を教えてもらう
- 6月 15日 タウンモールリストに販売を提案
- 7月 2日 12球団全部と連絡が済、最初にOKがあつた西武に連絡。NPB確認
- 7月 6日 NPB事務所訪問
- 8月 11日 NPBから12球団の承諾OKの連絡あり
- 8月 16日 阪神商品入荷～9月 7日、最後の千葉ロッテ入荷

タウンモールリストの状況

- ※裏話 国内初の実施で障害 球団と販売代理店
いわきに球団がないのが良かった
- ・4月 30日 観光庁、溝畠長官との出会い
 - ・7月 23日 オールスター千葉第2戦、招待
 - ・8月 31日 プロ野球選手会のいわき訪問
 - ・12月 4日 ベースボールクリスマス2011inいわき開催
 - ・12月10日 京都舞鶴の、舞鶴東スポーツ少年団が交流試合でいわきに来る。
 - ・NPBで実施する「プロ野球の森」
- 3) いわきベースボールタウンプロジェクトの活動内容
- ・12球団オフィシャルグッズの販売も、来年4月から継続実施
グッズを利活用した活動を考えています。
 - 例) ベースボールフライデー
 - ・スポーツマネジメントという会社が、アマチュアサッカー大会を開催。
資本金4,500万円

大会の場所は、茨城県の利根川河口部の神栖(かみす)という町です。砂地の広大な土地があって、民宿や小さな宿の方々が、土地を借りたりしてサッカー場を作りました。コート数は100くらいはあるかもしれません。

脇田さんが、地元の方々と協議して奮闘されたようです。年末には高校生のサッカー大会が開かれます。各県の2番手、3番手等のチームが参集します。

いわば裏国立です。県代表になれなかつたチームは、腕がうずうずして、他の強いチームと腕試ししたくて

たまらないそうです。

そこで、アマチュアサッカー大会を開催することにしたようです。

スポーツマネジメントは、各チームから大会参加料、宿泊料等を一式徴収し、宿へ宿泊料を支払っているようです。

野球で、このような大会がいわき市を会場に毎年開催されたら、面白いと思います。

問題は、野球場の確保、野球の場合は試合時間が変動するので大会開催にやっかいな点や、宿の問題等々があります。

高校野球は高野連が承諾しないので、中学生まで？

・フィールドオブドリームスの実現(球場を作成する協力)

4) 今後のいわき交流人口

・アクアマリンふくしまが7/15に再オープンしたが、昨年対比で7割減、自動車教習所の夏合宿は6割キャンセル、ハワイアンズは10/1にオープンしたが、半分以下。

いわき・ら・ら・ミュウや美食ホテルなどは、オープンが早すぎると思うくらい。

今度、通年で寄席を開催する予定。

・いわきの観光資源は放射能問題で吹き飛んだ。
残る資源は温暖な気候と自然。

・同じスポーツを愛する人は、支援に対して前向きである。

・野球の交流人口を増やすことで、いわき市内の施設への波及効果を目指したい。

5) まとめ

いわきに来てもらうための目的として、一年を通して温暖な気候を活かした、新たな観光としてスポーツ交流を提案したい。私は野球を提案しますが、一つの成功事例にすることで、サッカーやソフトボールなど、新たな構想が出れば幸いです。

何か行動することが今一番必要なことだと考えています。12月10日には京都舞鶴から少年野球チームがいわきに来てくれます。いわきの元気を京都で広げてくれると言っています。この様な絆を大切に、今後も頑張りたいと思いますので、応援を宜しくお願い申し上げます。

サイン入り公式ボールを皆様に見てもらいました。

12月グループ会報告

経営秘訣研究グループ会

■日 時 12月13日(火曜日)18:30～

■場 所 新つた

●内 容 12月度グループ会は昨年に引き続き、第2グループとの共催で忘年会を行いました。

昨年講師等で関わりのあったマルベリィ桑名さん、第

4グループの会川さんをお招きし大人数での開催。ダンディ鈴木さんによるマジックショー、有志によるフラダンスやスコップ三味線など大盛り上がりとなり、楽しい一夜を過ごすことができました。

震災の影響で営業が大変な新つたさんですが、昨年同様おいしい料理とお酒を提供していただきました。この場を借りて御礼申し上げます。



経営品質向上グループ会

■日 時 12月13日(火曜日)18:30～
■場 所 新つた

●内 容 雨情の宿 新つたにて、第1グループ会と共に忘年会を開催しました。

年末の纏めとして、元気なグループ会を皆で共有することを主眼にしました。

女将推奨の美味しい料理、安島副代表寄贈の美味しい日本酒を嗜みながら、以下出し物中は、ビデオとカメラフラッシュと声援で、大いに盛り上りました。

「ダンディ鈴木の華麗なマジックショー」

「7名のフラダンサーによる名曲“月の夜は”の華麗な舞」「3人娘とフラダンサーによる、名曲“津軽じょんから節”“千恵っ子よされ”的名演奏スコップ三味線ショー」打ち解けた後は、本音を語る異業種交流を深める場として、大変有意義な忘年会を楽しみました。

スポーツ交流グループ会

■日 時 12月8日(木曜日)18:30～
■場 所 いわき建設会館

●内 容 12月は担当例会の開催を致しました。

小名浜まちづくり市民会議 事務局長、いわきベースボールプロジェクト代表の高橋克巳様をお招きし「野球を通した、スポーツ振興」～いわきのこれから交流人口～と題して約90分間のご講演を頂きました。

自然あふれる、観光資源豊かないわき市は、風評被害などで衰退の危機をむかえている。

そこで、いわきに来てもらう目的作りの一つが、スポーツ振興(野球意外でも)である。

いわき経済同友会 ご入会のお薦め

いわき市内の企業経営者ならどなたでも入会できます

●会の趣旨に賛同される方は会員の推薦と所定の手続きによりどなたでも参加できます。
お問い合わせは下記へどうぞ。ご入会を心からお待ちしております。

事務局 〒970-8026 いわき市平字童子町4番地-18 いわき建設会館 4F
TEL 0246-23-1200 FAX 0246-23-1211
<http://www.seaiwaki.jp>
E-mail:doyukai@triton.ocn.ne.jp

他県の少年野球チームとの交流試合や合宿、プロスポーツ選手の野球教室開催など外に向かって、声をあげないと風化していく間にか忘れ去られてしまいます。みんなで情報発信をお願いしたい。

資質向上グループ会

■日 時 12月14日(水曜日)18:30～
■場 所 ワシントンホテル、磯勘本店

1. 12月14日(水)「進化するスマートフォンを実技で学ぶ」
講 師 (株)NTTドコモ東北支社福島支店佐藤敦氏(法人営業担当課長)、成田氏・松岡氏(チーフアドバイザー)、斎藤氏・小野氏(ドコモショップいわき平店)以上5名の方のアドバイス。

実技講習 午後6時～7時30分(ワシントンH3階)
(阿部支店長フォロー)

佐藤課長の用意された資料と機器を使用しての実技講習。インストラクターとして5名の方がフォロー。初めて接するメンバー、使い慣れたメンバー共に

1. スマートフォンとは?
2. スマートフォンならではのアプリを使用しよう
3. スマートフォンの利用

について1時間の枠の中で説明と実習を受けた。

10年近くNTTの各支店長の皆様と携帯・パソコンの係わりと指導を頂きながら今日に至ったわけですが、スマートフォンの便利さに各自感心仕切りでした。経営者の必須用具の一つとして、今後益々の機能が充実する事、スピード感のあるネット社会に改めて実感しました。

GR会の1年の締めに値する研修会となりました。

懇親会 午後7時45分～9時(磯勘本店)

15人参加による研修会会場を後に、忘年会会場に14人が出席。会川さんのシー・イワキの音頭でスタート。

4月～12月のそれぞれの思いを語り合いながらの懇談・忘年会。酒のピッチもハイスピード…。橋本さん的一本締めで締めくくり。楽しいGR会にバンザイ。

12月誕生月プレゼント



阿部好則さん
小野英典さん(12月誕生月)
寺主代表幹事
12月誕生月